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❊ �سنعاء / �سبا:

أكد رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور ان 
اليمن قطعت شوطا كبيرا في مراحل الإعداد والتحضير 

لاستضافة خليجي 20.
وقال خلال حضوره الجلسة الافتتاحية للاجتماع العادي 
للجمعية العمومية لانتخاب مجلس إدارة الاتحاد اليمني العام 
لكرة القدم أمس »ان نسبة الانجاز في المنشآت الرياضية 
وغيرها من المرافق الخدمية والايوائية والسياحية بلغت 
مرحلة متقدمة ودخلت مرحلتها النهائية وستكون جاهزة 

للافتتاح قبل موعد انطلاق البطولة في نوفمبر القادم«.
وأضاف رئيس مجلس الوزراء » نجدد التأكيد للأشقاء 
في دول مجلس التعاون الخليجي أن اليمن السعيد سيقدم 
استضافة نوعية للدورة الخليجية لأن اليمن يمتلك كافة 
المؤهل  البشري  الكادر  المقدمة  وفي  النجاح  مقومات 
الذي  الخليجي  للحدث  الاستراتيجي  والموقع  والمتمكن 
سيقام في درة المدن ثغر اليمن الباسم )عدن( التي ستفرد 
جناحيها لاحتضان الإخوة والأشقاء وتكشف عن بريق جمالها 

الأخاذ ومعالمها السياحية والأثرية والتاريخية«. 
وأكد أن ضيوف اليمن ستعتريهم الدهشة وهم يشاهدون 
جمهورا متعطشا للبطولة الخليجية يحضر بكثافة وبأعداد 
كبيرة ستضع اليمن في الصدارة خليجيا من حيث الحضور 
الجماهيري الذي سيتواجد في ملاعب البطولة ويشجع 

ويؤازر بحب وحماس وروح رياضية. 
وأوضح ان الدولة تضع في أولوياتها الاهتمام والرعاية 
للشباب وصقل مهاراتهم وقدراتهم والعمل على تنميتها 
كونهم يشكلون الرهان الحقيقي للمستقبل والجيل الذي 
يعول عليه حمل الأمانة ومواصلة عجلة التنمية والبناء 

لوطن الثاني والعشرين من مايو المجيد. 
وأشار إلى أن البرنامج الانتخابي لفخامة الأخ رئيس 
الجمهورية اشتمل على الكثير من المشاريع الإستراتيجية 
التي تستهدف الشباب والعمل على تأهيلهم وإكسابهم 
نافعا  ويجعلهم جيلا  المجتمع  يلبي حاجة  بما  المهارات 
الهدامة  الأف��ك��ار  م��ن  تحصينهم  ع��ن  فضلًا  لوطنهم 
العقد  الخاطئة وخلق جيل نظيف خالٍ من  والمعتقدات 
ورواسب الماضي متحرراً من مخلفات الحكم الكهنوتي 
الجهل  الذي لم يترك سوى  البغيض  البائد والاستعمار 

والتخلف والمرض. 
وعبر الدكتور مجور عن سعادته لحضور الاجتماع العادي 
لاتحاد كرة القدم الذي يتم خلاله انتخاب مجلس جديد 

للاتحاد للدورة الانتخابية )2010م - 2014( وذلك تجسيداً 
للنهج الديمقراطي الذي أرسى مداميكه فخامة الاخ الرئيس 
النهج  إط��ار  الجمهورية في  علي عبدالله صالح رئيس 
الديمقراطي وحرية الرأي والرأي الآخر الذي كفله الدستور 
والقانون وبات واقعاً نعيشه في مختلف القطاعات والهيئات 

ومنظمات المجتمع المدني. 
وخاطب ممثلي الجمعية العمومية قائلًا »ان تطور كرة 
القدم اليمنية مرهون باختياركم وهو ما يتطلب منكم حسن 
الاختيار وإيجاد توليفة مثالية من الكوادر الشابة والمؤهلة 
التي تمتلك القدرة على تحقيق النجاح واستيعاب متطلبات 
المرحلة المقبلة خاصة وان الكرة اليمنية مطالبة بتدشين 
العهد الاحترافي ومواكبة المعايير الاحترافية المطلوبة من 

الاتحادين الدولي والآسيوي«.
إدارات محترفة  إيجاد  إلى ض��رورة  ولفت بهذا الصدد 
تستطيع الانتقال بالعمل الإداري إلى مرحلة متقدمة كون 
الإدارة تشكل سر النجاح على صعيد المنتخبات الوطنية في 

مختلف الفئات العمرية.
وجدد رئيس مجلس الوزراء التأكيد أن الحكومة ستواصل 
وفي  والرياضية  الشبابية  الأنشطة  لمختلف  دعمها 
طليعتها أنشطة كرة القدم كونها اللعبة الأكثر جماهيرية 

ومتابعة. 
وقال »ان الحكومة ممثلة بوزارة الشباب والرياضة ستعمل 
بالتنسيق مع الاتحاد العام لكرة القدم على دراسة متطلبات 
إقامة دوري المحترفين وإدراجها ضمن موازنة الدولة من 

اجل تأهيل أندية الدرجة الأولى كمرحلة أولى لإنجاح دوري 
المحترفين على ان يتم خلال المرحلة الثانية تأهيل أندية 
الدرجة الثانية بما يسهم في إنجاح برامج وأنشطة الاتحاد 

العام لكرة القدم«. 
وأشاد الدكتور مجور بجهود الاتحاد السابق..مشدداً على 
الاتحاد الجديد الاستمرار بنفس الوتيرة خاصة وان هناك 
الكثير من المهام الجسيمة في انتظاره وفي المقدمة بطولة 
خليجي 20 التي تتطلب الإعداد الجيد للمنتخب الوطني 
وتوفير أكبر قدر من المباريات التجريبية أمام منتخبات 
قوية بالإضافة إلى التركيز على الفئات العمرية وإيجاد 
المدارس الكروية في الأندية والمحافظات والتنسيق مع 
وزارة التربية والتعليم لإقامة أنشطة مدرسية تسهم في 

إبراز الموهوبين كون المدرسة تشكل )بيت الموهبة ( .
ورحب رئيس مجلس الوزراء برئيس الاتحاد الآسيوي لكرة 
القدم محمد بن همام في بلده الثاني اليمن ..متمنياً لهذا 
الاجتماع النجاح والتوفيق في اختيار كوادر فاعلة تعمل على 

تطوير كرة القدم اليمنية. 
من جهته أكد وزير الشباب والرياضة حمود عباد حرص 
ال��وزارة على ان تكون إج��راءات انتخابات الاتحاد العام 
لكرة القدم متوافقة مع لوائح وتشريعات الاتحاد الدولي 
»الفيفا«.. مشيرا إلى أن خيار الديمقراطية هو الخيار الذي 

يعتز به اليمنيون في كل المجالات منذ القِدم.
وقال » نؤكد أن كرة القدم مع استشراقنا لبطولة خليجي 
20 التي تستضيفها اليمن ستشهد خطوات واثقة نحو المزيد 
من التقدم والتطور«..مثمنا وعي الجمعية العمومية لاتحاد 

كرة القدم وحرصهم على تقدم اللعبة.
من جانبه نوه رئيس الاتحاد الآسيوي لكرة القدم محمد 
بن همام بالتطور الذي تشهده كرة القدم اليمنية وعلى 
كافة المستويات والفئات العمرية للمنتخبات والاندية والبنية 
التحتية، معتبرا أن ذلك التطور يشجع الاتحادين الدولي 

والآسيوي على الوقوف بجانب الاتحاد اليمني.
واشاد بن همام بوقوف الاتحاد اليمني إلى جانب قيادة 
الاتحاد الآسيوي الحالي في جميع المحافل.. مثمنا الأدوار 
التي قدمها رؤساء الاتحاد اليمني لكرة القدم السابقون في 

تطوير كرة القدم اليمنية.
وقال » نتطلع لإقامة بطولة خليجي 20 في اليمن وستكون 
هذه البطولة منطلقكم الى كرة قدم أحدث وأشمل وأنا 
سعيد بوعيكم ونضجكم الديمقراطي ونهنئ الفائزين 
الجميع  لأن  القدم  كرة  اتحاد  بانتخابات  الفائزين  وغير 

سيكون لهم دور في تطوير اللعبة في اليمن«.
رئيس الاتحاد العام لكرة القدم احمد العيسي من جانبه 
اكد ان الفترة القادمة ستشهد تطورا كبيرا لكرة القدم 

اليمنية على كافة المستويات .
ودعا العيسي القطاع الخاص للشراكة الاستراتيجية بين 
وزارة الشباب والرياضة واتحاد كرة القدم والاندية لدعم 
مسيرة تطوير الرياضة اليمنية عموما وكرة القدم بشكل 

خاص .
التحضير  اليمن قطع شوطا كبيرا في  ان  الى  وأش��ار 
لخليجي 20 ..مشيدا بتعاون الجهات المعنية في الاعداد 
والتحضير لهذا الحدث الرياضي الذي تستضيفه اليمن في 

نوفمبر القادم.

اليمن قطعت شوطاً كبيراً في الإعداد والتحضير لاستضافة خليجي )20(
حضر الجلسة الافتتاحية لانتخاب مجلس إدارة الاتحاد اليمني لكرة القدم .. رئيس الوزراء:

جانب من الحضور رئيس الوزراء في الجلسة الافتتاحية لإنتخاب مجلس إدارة الاتحاد اليمني لكرة القدم

د. مجور خلال لقائه فريق البنك الدولي

الدولة تضع في أولوياتها الاهتمام بالشباب كونهم الرهان الحقيقي للمستقبل 

عباد: سنحرص على أن تكون انتخابات الاتحاد العام لكرة القدم متوافقة مع لوائح الفيفا

العيسي: ندعو القطاع الخاص إلى شراكة مع وزارة الشباب والاتحاد والأندية لدعم الرياضة اليمنية
بن همام : نتطلع إلى إقامة بطولة خليجي )20( في اليمن لتكون منطلقكم لكرة قدم أحدث وأشمل 

الكرة اليمنية مطالبة بتدشين العهد الاحترافي

❊ �سنعاء / �سباأ:

ب��دأ مجلس الشورى أم��س عقد أول��ى جلسات 
اجتماعه الخامس من دورة انعقاده السنوية الأولى 
للعام الحالي 2010، برئاسة رئيس مجلس الشورى 
عبد العزيز عبد الغني، وذلك لمناقشة موضوع الغاز 

وأهميته في تطوير الاقتصاد اليمني.
وفي مستهل الجلسة قدمت اللجنة الاقتصادية 
بالمجلس تقريرها الخاص بالموضوع والذي قام 
بقراءته رئيس اللجنة علي لطف الثور ومقرر اللجنة 
الدكتور محمد صالح قرعة، وعضو اللجنة الدكتور 
حسين عبد الخالق الجلال، وعضو مجلس الشورى 

علي عبد الله السلال.
ويتكون التقرير من ثلاثة أقسام تتضمن استعراضاً 
لواقع الغاز البترولي المسال والغاز الطبيعي المسال، 

بالإضافة إلى الاستنتاجات والتوصيات.
وقد أبرز التقرير أهمية الغاز البترولي المسال 
الذي يستخدم على نطاق واسع في الطبخ المنزلي 
ووقوداً للسيارات، والذي يتم إنتاجه من القطاع 18 
في محافظة مأرب، وشهد اهتماماً استثنائياً ابتداء 
من عام 1990م، حيث أنشئت البنية التحتية اللازمة 
لعملية فصل الغاز عن النفط من معامل ووحدات 

الفصل، ومحطات تعبئة وخزانات.
واشار إلى دور شركة الغاز اليمنية في الإشراف 
على إنتاج وتسويق الغاز، من مصدرين رئيسيين 
هما معامل مأرب وشركة مصافي عدن، والإسهام 
الذي مثله القطاع الخاص في إنتاج ونقل وتسويق 
الغاز البترولي المسال، والذي أسهم في زيادة عدد 
محطات التعبئة على مستوى الجمهورية لتصل إلى 

94 محطة.
حجم  في  المستمر  التزايد  إلى  التقرير  ولفت 
ما  الغاز،  من  النوع  هذا  من  المحلي  الاستهلاك 
عمق من الفجوة بين الطلب والإنتاج، في كل من 
معامل مأرب وشركة مصافي عدن، حيث انخفض 

حجم إنتاج هذين المصدرين خلال العام 
الماضي إلى ستمائة وثمانية وخمسين 
ألفاً وستمائة وتسعة عشر طناً مترياً، من 
ستمائة واثنين وسبعين ألفاً وثلاثمائة 
وخمسة وستين طناً مترياً، ما أدى إلى 
الأس��واق  من  إضافية  كميات  استيراد 

الخارجية لتغطية العجز.
وأشار إلى أن أزمات الغاز المتكررة تعود 
إلى عدم كفاية الكميات المنتجة من الغاز 
توظيف  يستلزم  ما  المسال،  البترولي 
البنية  لتطوير  الاستثمارات  المزيد من 
التحتية اللازمة لزيادة السعة التخزينية 
وإيجاد احتياطي يغطي حاجة السوق في 

الفترات التي تخضع فيها المعامل إلى الصيانة.
وعدد التقرير أسباباً أخرى لأزمات الغاز، أهمها 
تسرب كميات من الغاز للبيع في الأسواق الخارجية، 
وتزايد استخدامه وقوداً للسيارات، وعدم توفر العدد 
المفترض من اسطوانات الغاز لدى الشركة المعنية..

داعياً في هذا السياق إلى ضرورة الإسراع في تحويل 
إلى شركة  النفط  المتوفرة لدى شركة  الكميات 
الغاز لتغطية حاجة السوق من هذه المادة الحيوية، 
وفرض الرقابة الصارمة للتأكد من سلامة وجودة 

الغاز الذي يتم بيعه للاستهلاك المحلي.
للغاز  الإنتاجي  النشاط  التقرير  واستعرض 
الطبيعي المسال، والذي بدأ بعقد اتفاقية بشأن 

مع شركاء  الغاز،  من  النوع  تطوير هذا  مشروع 
الإنتاج عام 1995م، في ضوء تقديرات بوجود 2ر9 
تريليون قدم مكعب يمكن استغلاله لمدى خمسة 
وعشرين عاماً، خصص للسوق المحلية منه ترليون 

قدم مكعب.
ووصف التقرير هذا المشروع بأنه أكبر مشروع 
استثماري ينفذ في اليمن بكلفة بلغت أربعة 

مليارات وسبعمائة مليون دولار.
وأورد التقرير معلومات عن مكونات المشروع 
من  الدولة  وحصة  فيه،  الشركاء  وإسهامات 
المشروع وعائدها المالي منه، والموقف التمويلي 
في  المحلي  الشريك  باعتبارها  الغاز  لشركة 

المشروع، وكذا خطوات إنشاء المشروع، والكميات 
المصدرة من الغاز، إلى أن تم تدشين أول شحنة 
تجارية منه، من قبل فخامة رئيس الجمهورية 

في السابع من نوفمبر من العام الماضي.
وبحث التقرير في التأثير الذي يمكن أن يحدثه 
المحلية  السوق  احتياجات  على  الغاز  تصدير 
وكفاءة إنتاج النفط في القطاع 18 بمأرب، بالنظر 
إلى أهمية الغاز في رفع مستوى ضخ النفط من 

الحقول.
الذي  الرائد  ال��دور  بالشرح  التقرير  وتناول 
تقوم به شركة صافر النفطية المملوكة للدولة، 
وكفاءتها الاستثنائية في إدارة القطاع 18 النفطي 
بمأرب، بخبرات محلية، ومقدرتها الكبيرة على 
تجاوز الإشكالية التقنية واللوجستية التي تولدت 
عن خروج الشركة السابقة، وصولًا إلى تحقيق 
تطورات مهمة تشمل إجراء المسوحات الزلزالية 

وحفر آبار إنتاجية جديدة، وتأهيل آبار قديمة.
وتحدث أمام مجلس الشورى نائب وزير النفط 
والمعادن أحمد عبد الله دارس، الذي أكد حرص 
الوزارة على تطوير الاستثمارات المستقبلية في 
مجال الغاز ..لافتاً إلى وجود مؤشرات إيجابية في 

بعض القطاعات النفطية بشأن الغاز.
ضمن  الغاز  إدراج  تم  قد  أن��ه  دارس  وأك��د 
مع  ال��وزارة  تبرمها  التي  الجديدة  الاتفاقيات 
الشركات النفطية، كما يجري الإعداد والترتيب 
النفطي  الاحتياطي  لدراسة  مناقصة  لإن��زال 
والغازي لكافة القطاعات في الجمهورية اليمنية 

للقطاعات الاستكشافية والإنتاجية.
وقدمت مدير دائرة الغاز بوزارة النفط والمعادن 
والصور عن  بالشرح  مدعماً  أمان عرضاً  ندى 
نائب وزير  الذي وصفه  المسال  الغاز  مشروع 

النفط بأنه ثاني أكبر مشروع في المنطقة.
وأوض��ح��ت أم���ان ك��اف��ة مكونات 
المشروع وعمليات الإنشاء والرصيف 
البحري وأنابيب النقل ومعامل تكثيف 
الغاز وغيرها من العمليات التي تتم في 

إطار المشروع.
وسيواصل مجلس الشورى مناقشاته 
يعقدها  التي  الجلسة  في  للموضوع 

اليوم الاثنين بمشيئة الله تعالى.
وكان المجلس قد استعرض محضر 

جلسته السابقة وأقره.
الاستكشاف  مدير  الجلسة  حضر 
والتطوير في شركة صافر سيف محسن 
الشريف، وعدد من المسؤولين في وزارة 
النفط والمعادن والجهات ذات العلاقة.

مجلس الشورى يبدأ مناقشاته لتقرير الغاز وأهميته في تطوير الاقتصاد 
بحث مع فريق البنك الدولي التعاون في مجال التنمية الزراعية 

مجور يؤكد ترحيب الحكومة بمقترح الفريق الخاص بإنشاء مركز إقليمي بحثي حول القات

❊ �سنعاء / �سباأ:
ناقش رئيس مجلس الوزراء الدكتور 
مع  بصنعاء  أمس  مجور  محمد  علي 
رئيس  برئاسة  الدولي  البنك  فريق 
قطاع التنمية الريفية والزراعية للشرق 
الأوسط وشمال أفريقيا لويس كوستا 
نيتو علاقات التعاون بين اليمن والبنك 
الزراعية  التنمية  مجال  في  الدولي 
وسير المشاريع التي يساهم البنك في 

تمويلها في هذا القطاع.
وتم خلال اللقاء التطرق إلى جهود 
الحكومة في مجال التوعية بالأضرار 
وجه  وعلى  القات  لزراعة  المختلفة 
الخصوص الأضرار الصحية والاستنزاف 
الجائر للمياه الجوفية، وأهمية إعداد 
تلك  من  للتخفيف  متكامل  برنامج 
الأضرار ومراعاة كافة التأثيرات لهذه 
الدور  أهمية  اللقاء  العملية.وتناول 
زائدا   77 إط��ار مجموعة  اليمني في 

الصين الخاصة بالتغيرات المناخية .
وأش����اد رئ��ي��س ال�����وزراء بعلاقات 
والبنك  اليمن  بين  المتميزة  التعاون 
الدولي .. ولفت فيما يخص الحد من 
زراعة القات إلى الحاجة بهذا الجانب 
المدى  وطويل  متوسط  برنامج  إلى 
للتوعية ومواجهة الأض��رار المختلفة 
لزراعة وتعاطي القات .. مؤكدا ترحيب 
الحكومة بمقترح فريق البنك الدولي 

الخاص بإنشاء مركز إقليمي بحثي حول 
القات والطرق الكفيلة بتحقيق الأهداف 

المنشودة في هذا الجانب.
التنمية  قطاع  رئيس  ن��وه  ب���دوره 
الريفية في البنك الدولي إلى العلاقات 
القائمة بين اليمن والبنك الدولي في 
مجال التنمية الزراعية وحرص الأخير 
على تطوير العمل المشترك في هذا 

الجانب.
استعداد  الدولي  المسؤول  وأب��دى 
البنك لتعزيز مساهمته في مساندة 
التوسع  م��ن  للحد  الحكومة  ج��ه��ود 
في انتشار زراع��ة القات على حساب 
وكذلك  الأخ��رى  الزراعية  المحاصيل 
وذلك  المختلفة  ب��أض��راره  التوعية 
عبر التعاون الثنائي ومن خلال مركز 
إقليمي لأبحاث القات يشمل إلى جانب 
في  مشيرا  وجيبوتي  أثيوبيا  اليمن 
الوقت ذاته إلى حرص البنك على دعم 
برنامج الحكومة في التوعية المختلفة 
بالتغيرات المناخية والحد من الانبعاث 
الوسائل والمواد  الحراري عبر إحلال 

صديقة البيئة.
ال��وزراء  رئيس  نائب  اللقاء  حضر 
التخطيط  وزير  الاقتصادية  للشئون 
والتعاون الدولي عبد الكريم الأرحبي، 
ومدير البنك الدولي في صنعاء بنسون 

أتونج.

اللجنة الاقتصادية في تقريرها:

التزايد المستمر في حجم الاستهلاك المحلي للغاز عمق الفجوة بين الطلب والإنتاج
أزمات الغاز المتكررة تعود إلى عدم كفاية الكميات المنتجة

من جلسة مجلس الشورى أمس


